

DIARIO

DE PALMA



del viernes 19 de

febrero de 1813.

San Paulino mártir, y San Gavino presbítero.
Sol en Piscis.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF
6 de la mañana.	10 grad.	28 p. 3 l	O. sereno.
12 del día.	11 $\frac{1}{2}$ grad.	28 p. 3 $\frac{1}{2}$ l	N. O. idem.
6 de la tarde.	11 grad.	28 p. 3 $\frac{1}{2}$ l	N. idem.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 2 de enero.

Acabamos de saber que ha llegado en muy pocos dias un correo austriaco procedente de Viena cargado de pliegos de la mas alta importancia. Ha venido á Inglaterra por Holanda, y debe regresarse mañana.

Si el embaxador extraordinario lord Valpole por mas que los franceses le tengan por niño, habrá salido con la suya?

Convinese esto con la siguiente carta de Paris insertada en el monitor de 9 de enero, y capítulo de Londres.

Paris 22 de diciembre.

El emperador sigue con su indisposicion, pero no por esto ha cesado de ocuparse en los negocios del estado. Sus conferencias con los ministros, particularmente con el embaxador de Austria, son muy frecuentes. (1) Desde el sábado último se han despachado

(1) Sobre esto en una nota nos dicen que en Paris, no existe ni embaxador, ni ministro de Austria: prescindimos si esto es ó

18 correos para Viena, Dresde, Stutgard y otras partes de la Alemania. Nuestros políticos quedaron ayer atónitos al ver llegar un oficial austriaco con pliegos del emperador Francisco. Dicen que se llama baron de Erbach, mayor general de caballería, y que ha traído una carta á Napoleon escrita de propio puño del emperador Francisco.

Se especula mucho en esta sobre la abertura de negociaciones de una paz general; sin embargo de esta disposicion pacífica se ha dado órden de hacer marchar hácia Strasburgo (antiguo territorio frances, y capital de la baxa Alsacia distante solas 102 leguas E. de Paris) las tropas de línea que estaban acantonadas en el interior, y debe formarse un campamento de invierno antes de concluirse el mes que sigue entre esta plaza y Metz (capital del pais Messin á 72 leguas E. de Paris. (2)

WURTEMBERG.

Stutgardt 18 de enero.

Se ha publicado en esta el siguiente edicto.

En la noche del 7 al 8 de enero se ha arrancado de la casilla de campo construida cerca del camino entre Murt y Pleidelsheim en el grande bailiage de Marbach para una batida ó cazera que debia tener efecto el 8, una tablilla sobre la que el rey debia hallarse al tiempo de disparar, baxo de la que se habia colocado á lo largo un saco de 4 libras tr. cr. de pólvora con un eslabon, una piedra de fusil, yesca cortada á lo largo, y un paquete de estopas.

Como evidentemente resulta de estas disposiciones que se pretendia acabar con S. M., se promete á qualesquiera que se obligue á descubrir el autor ó sus cómplices una recompensa de 1000 ducados y se le ofrece ocultar su nombre. Si el denunciador fuese

no embuste, pero en el caso que fuese como dicen, ¿no insinuaría esto aun mucho mas de lo que quieren significar los ingleses?

(2) Como no se desmiente esta carta, los políticos podrán inferir el empeño que toma el gobierno frances en sostener la barrera ó líneas del Rhin, y el compromiso y apuro en que se halla. Españoles: aprovechemos tan preciosos momentos: no nos dexemos arrastrar de la apatia que nos aletargó despues de la famosa batalla de Vagram: redoblemos nuestros esfuerzos, sacrificios y constancia á la par de los rusos baxo el seguro que como ellos triunfaremos.

uno de los cómplices , y pudiese dar señas ciertas de todo el complot , se le asegura por las presentes , que amas de la recompensa arriba indicada , y la promesa de callar su nombre , una entera impunidad ó perdon.

Por fin , se dará una recompensa correspondiente á todos aquellos que podrán suministrar contraseñas que conduzcan al descubrimiento de los autores de este crimen. — *El ministro de Estado* (3)

(3) *Esto insinua la suerte que espera á los soberanos que sordos á los clamores de sus pueblos tengan la criminal debilidad de no abrazar el partido de la mas justa de las causas , es decir de abandonar á Napoleon.*
(Argos Manresano.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

AVISO AL PÚBLICO.

Esta Cartuja de Valdemosa que siempre ha exercido la hospitalidad en sumo grado, como todos los que han venido á ella confiesan , se halla en el dia en absoluta imposibilidad de poder continuar en la hospitalidad , sin perjuicio notable de los pobres emigrados hermanos suyos que mantiene en mayor número que sus hijos , y de los pobres de la portería. Siendo pues estos deberes los primeros , y tan urgentes y diarias las necesidades del estado, para las que debe cada dia hacer desembolsos , pidiendo prestado sobre mas de 60 duros ; suplica al público , se abstenga de venir á la Cartuja , pues esta no puede hospedar ni dar de comer , sino á un infeliz pasajero.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Ibiza en un dia , los patrones ibizencos Antonio Erisaldo xabeque el Rosario , con 9 pasajeros , leña y carbon ; y Bernardo Pujol xabeque el Carmen , con esparteria obrada y pimienta negra.

De Málaga en 7 dias , el patron Miguel Palou , mallorquin, laud Sta. Eulalia , con harina y palo.

De Oran en 4 dias , el patron Nicolas Ciurana , mallorquin, polacra San Juan , con 580 carneros.

Dieta. Trigo á 36½ 10 ds. la varchilla , en el almacen de la Ferrería.

Trecenario. Hoy á las cinco de la tarde en la iglesia de Montesion se continua el trecenario de Sta. Eulalia , y predicará el R. Dr. D. Joseph Pujol.

Avisos. Un militar que por sus achaques no le ha sido posible seguir tan honrosa carrera, y se halla con su licencia absoluta sin ningun subsidio para mantenerse con su muger en un pais extraño, solicita de la caritativa piedad del público algun auxilio para poderse ir á casa de sus padres, cuya limosna que les dicte su piedad podrán entregar en la imprenta de este periódico.

En la plaza de la Constitucion, delante de los árboles, frente de San Francisco de Paula, en una escalerilla que hay un rótulo de un Sr. cirujano, en el tercer piso, se han establecido unas señoras que darán de comer á un precio equitativo.

Hoy á las quatro de la tarde se despacha la correspondencia para Arenys, y mañana á la misma hora para Cartagena y Málaga.

El dia 25 del corriente á las 10 de la noche, se cierra el juego de la Lotería: habrá cédulas de venta de todos precios hasta el anochecer del dia 28; y el 1.º de marzo á las 3 en punto de la tarde se hará el sorteo en la sala del piso principal de la casa de la ciudad á puerta abierta.

El que por igualdad de nombre haya sacado una carta del correo dirigida á la señora *Doña Maria Paula Vazquez de Castro*, se servirá entregarla en la imprenta de este diario que se le agradecerá y pagará su importe.

Se desea saber el paradero de la señora *Doña Margarita de Jordá y St. March*, á fin de hacerle en manos una carta que tiene *Juan Viguer*, catalan, el qual vive en la calle del Sol, número 30, quarto 2.º

Ventas. En la calle de Can-Zanglada, frente del Estudio general, en casa de D. Marco Antonio Roussel, hay panas blancas superfinas y de otros colores, lienzos finos de Irlanda, y anascotes ingleses negros y azules que se acaban de recibir, y se venden por piezas á precios equitativos.

Está para venderse un laud valenciano de porté de 800 quintales, anclado en Porto-Pi, donde se podrá ver si acomoda: dará razon el patron *Joseph Llovet* que lo custodia.

Al lado de la portería de S. Cayetano se vende queso fresco de Holanda á 10[⁄] la libra: véndese á piezas. En el mismo almacén se vende trigo á 35[⁄] la varchilla.

En casa de Picornel en la Pescadería, al lado de casa Nera, hay un catalan que tiene de venta una porcion de regalicia y varios géneros de Cataluña.

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.